

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 1^{er} décembre 2024

Dépistage du VIH en pharmacie : c'est parti !

5 500 hommes et femmes ont découvert leur séropositivité sur le sol français l'an dernier. C'est un millier de plus qu'en 2022 rapportait Santé Publique France le 11 octobre 2024.

En 2023, le délai médian entre la contamination et le diagnostic reste trop long : 1,9 ans. Plus de 10 000 personnes vivent encore avec le VIH en 2023 ...sans le savoir ! « Une part de la population ne se dépiste pas suffisamment » selon Santé Publique France. Un dépistage plus précoce permet en effet de limiter les contaminations car une personne qui se sait infectée limitera ses occasions de transmettre le virus.

L'objectif de la Stratégie Nationale de Santé Sexuelle est d'éradiquer l'épidémie de VIH d'ici 2030. Dans cette perspective, **il est désormais possible de se faire dépister chez son pharmacien !**

Les syndicats de pharmaciens USPO et FSPF se sont associés à la Société Française de Lutte contre le Sida et ont travaillé de concert ces deux dernières années pour initier désormais cette nouvelle offre de dépistage de proximité.

Ainsi six pharmacies des Alpes Maritimes de la CPTS de la Riviera Française en lien avec le COREVIH PACA Est se sont formées à la réalisation du test rapide qui ne prend qu'une minute ainsi qu'à l'approche globale en santé sexuelle permettant une prise en charge efficiente. Elles sont les premières en France à pouvoir désormais dépister le VIH dans leur officine.

Le test rapide du VIH en pharmacie se réalise sans ordonnance, il est **anonyme, confidentiel, gratuit** et son **résultat fiable est immédiat**.

D'autres régions françaises (Guyane, Martinique, Ile-de-France, Grand-Est) travaillent actuellement à l'élargissement de cette offre avec l'objectif de la voir s'étendre à des centaines de pharmacies en 2025.

Premiers acteurs de proximité dans le champ de la santé, les pharmaciens qui accompagnent les patients tout au long du parcours de soins, voient leurs missions s'étoffer depuis quelques années en particulier en matière de prévention (vaccination, dépistage).

L'accessibilité et le maillage national des officines offrent potentiellement des milliers de lieux de dépistage additionnels pour le VIH et les autres infections sexuellement transmissibles.

Pierre-Olivier Variot
Président - USPO
06.08.98.52.04



Philippe Besset
Président – FSPF
06.80.14.41.62

